





20 de marzo de 2007

## La CHS recuerda que las fotografías del Vuelo Ruiz de Alda son propiedad del organismo de cuenca

El acuerdo de cesión de estas imágenes indica que la Comunidad Autónoma no puede cederlas o copiarlas a terceros

La Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) ha recordado hoy que las fotografías del Vuelo Ruiz de Alda, que toma el nombre de Julio Ruiz de Alda, un militar que realizó fotografías aéreas de la Cuenca del Segura en 1930 por encargo de la recién creada Confederación, son propiedad del organismo de cuenca.

Tras tener conocimiento de que la Dirección General del Medio Natural, adscrita a la Consejería de Industria y Medio Ambiente del Gobierno de la Comunidad Autónoma de Murcia, ha organizado una exposición con imágenes digitalizadas de este vuelo, la CHS señala que acordó en enero de 2002 ceder al Ejecutivo murciano los originales para que fueran digitalizados bajo unas condiciones, entre ellas, que la Administración regional no ceda o copie con fines de difusión, venta o servicios a terceros estas fotografías.

En el documento de autorización, la CHS indica que, "en cualquier caso, cuando se utilice de alguna forma información procedente del vuelo en cuestión, deberá citarse a la Confederación Hidrográfica como fuente de procedencia" (ver archivo adjunto). Además, la Dirección General del Medio Natural se comprometía a "ofrecer a la CHS una copia completa de los datos finales obtenidos", pero los servicios de la Confederación no han recibido hasta la fecha ninguna copia.

Por otra parte, los presidentes de la CHS, José Salvador Fuentes Zorita, y del Centro Nacional de Información Geográfica (CNIG), Alberto Sereno, han firmado un convenio de colaboración por el que el organismo de cuenca pondrá a disposición del CNIG los fotogramas digitales del Vuelo Ruiz de Alda. La CHS posee los originales de cristal del Vuelo Ruiz de Alda, fotogramas que se copiaron a soporte plástico a finales de la década de los 80 del pasado siglo y que se ponen a disposición del CNIG para facilitar el acceso del público interesado.

Ruiz de Alda fundó en 1927, junto a Augusto Aguirre, la Compañía Española de Vuelos Fotogramétricos Aéreos (CEFTA), tras comprobar en la campaña de Marruecos el gran valor de la fotografía aérea, por lo que decidieron utilizar su experiencia y material para realizar levantamientos de planos y prospecciones. Entre otros trabajos realizaron vuelos para el catastro de las provincias de Navarra y Álava y distintas Confederaciones Hidrográficas españolas, entre ellas la del Segura.

La década de 1920 fue en nuestro país la de la consolidación del regeneracionismo y la del surgimiento de los grandes planes de obras públicas desarrollados por el Estado. A finales de esa década la CHS encargó a CEFTA la consecución de una planimetría de determinadas zonas de interés para el desarrollo de los regadíos en el ámbito de la cuenca del Segura.

El convenio establece que el CNIG proporcione a la CHS los fotogramas escaneados del vuelo nacional de 1984, a escala 1:30.000, correspondientes al ámbito geográfico de la Confederación, así como las ortofotos digitales de 1999 de la Región de Murcia, con resolución de 0,5 metros, y los fotogramas escaneados de los vuelos de la Cuenca del Segura.